



# El Consejo de Cuentas considera que sobran 20 grados y 79 máster

Un informe comparativo sobre las universidades públicas en la Comunidad señala que Educación no ha iniciado ningún procedimiento de eliminación a pesar de las titulaciones deficitarias y que se ofertan en varios campus

• El órgano fiscalizador indica que la implantación de dobles titulaciones, solución alternativa planteada por las universidades, no está obteniendo los resultados esperados.

S. GONZÁLEZ / VALLADOLID

El Consejo de Cuentas pone el dedo en la llaga sobre el mapa de titulaciones universitarias en Castilla y León y advierte de la posibilidad de suprimir una veintena de grados, tanto por ser deficitarias como por ofertarse en varios campus. El 'Informe comparativo sobre las universidades públicas', entregado ayer a las Cortes por el órgano fiscalizador, señala también 79 máster susceptibles de eliminación por tener menos de 15 alumnos durante los tres últimos cursos.

El documento presenta el análisis de la situación en las cuatro instituciones académicas y plantea que, de las 198 titulaciones de grado existentes, casi el 30 por ciento (57) cuentan con una media de alumnos en los tres últimos cursos inferior a 35, umbral mínimo establecido en la normativa autonómica, por debajo del cual puede iniciarse la supresión del título. Además, la distribución de estudiantes muestra que, entre el 25 y el 30 por ciento no proceden de Castilla y León, con la excepción de Arte y Humanidades en Salamanca y Ciencias Sociales y Jurídicas de León, con una presencia de alumnos de fuera de entre

el 45 y el 55 por ciento, respectivamente. Los datos de evolución de la población hacen prever que estas últimas son las que más posibilidades presentan de recuperación de demanda de alumnos por su capacidad para atraer jóvenes de otras procedencias.

El informe subraya que a pesar de las elevadas cifras de titulaciones deficitarias, la Consejería de Educación no ha iniciado aún ningún procedimiento para suprimir titulaciones. A pesar de alcanzar un acuerdo el pasado verano sobre el mapa de titulaciones, no se planteó la eliminación de ningún estudio en los campus castellanos y leoneses.

Las universidades plantean soluciones alternativas como la implantación de dobles grados y enseñanzas semipresenciales, «e invocan las excepciones previstas en el decreto 64/2013 de ordenación de las enseñanzas universitarias oficiales de grado y máster para eludir el inicio del proceso de supresión».

Sin embargo, el Consejo de Cuentas incide en que se ha comprobado que la creciente tendencia de las universidades a la creación de dobles grados no cumple el objetivo de incentivar la demanda de alumnos y no ofrecen las mismas garantías de calidad que las titulaciones individuales. Este recurso empleado por la Universidad de León, como respuesta a la situación de sus titulaciones deficitarias, no ha obtenido los resultados esperados.

El análisis de la oferta en las distintas universidades pone de



Un grupo de estudiantes en la entrada de la Facultad de Derecho de la UBU. / J. MATIAS

## EL DETALLE

### Alumnos matriculados.

Los alumnos matriculados en las universidades públicas disminuyen un 16 por ciento en el periodo 2011-2015. Con carácter general, esta tendencia es más amplia en los alumnos que proceden de la propia Comunidad Autónoma frente a los que llegan de otros lugares de España.

manifiesto una excesiva dispersión de determinadas titulaciones, que se imparten simultáneamente en más de tres campus de la Comunidad, en algunos casos con escasa demanda de estudiantes.

El informe incide en que la definición del mapa de titulaciones no se agota con los títulos de grado, siendo preciso simultáneamente abordar la reorganización de los títulos de máster que presentan en todas las universidades una oferta sobredimensionada.

El Consejo Consultivo plantea que de los 190 títulos de máster ofertados podrían iniciarse los procedimientos de supresión en 79 al tener menos de 15 alumnos de media en los tres últimos cursos. El estudio argumenta que frente a la demanda de alumnos, que muestra una tendencia estable en términos generales, se observa que, desde el curso 2011/12 hasta el 2015/16, se incrementó considerablemente la oferta en León, Salamanca y Valladolid, con un grado de satisfacción que no supera el 50 por ciento y en el caso de la UVA se queda en el 30%.

## ANÁLISIS PORMENORIZADO

### UNIVERSIDAD DE BURGOS

«Situación bastante equilibrada en grados y algo excesiva en máster para la demanda»

La Universidad de Burgos (UBU) presenta una situación bastante equilibrada en el análisis de oferta de plazas y matrícula de nuevo ingreso. Tan solo la rama de Ingeniería y Arquitectura se encuentra sobredimensionada, con un grado de satisfacción de la oferta del 73 por ciento y decreciente. La oferta de máster resulta excesiva para la demanda real, especialmente en las ramas de Ciencias e Ingeniería y Arquitectura. Ciencias de la Salud es la única en la que la oferta se ajusta al 100 por ciento a la demanda tanto en grado como en máster en el curso 2015/16.

### UNIVERSIDAD DE LEÓN

«Exceso de oferta en las ramas de Arte y Humanidades e Ingeniería y Arquitectura»

La Universidad de León (ULE) presenta un exceso de oferta de títulos de grado en las ramas de Arte y Humanidades e Ingeniería y Arquitectura, con una disminución progresiva de la demanda de alumnos de nuevo ingreso. La oferta de títulos de máster está sobredimensionada en términos generales con una demanda que no supera el 50 por ciento. Esta situación es especialmente llamativa en Ciencias de la Salud e Ingeniería y Arquitectura donde la oferta se incrementa hasta en 300 plazas desde el curso 2011/12 y la matrícula de nuevo ingreso no supera en ningún caso el 36 por ciento.

### UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

«Tiende hacia una especialización en Arte y Humanidades con la mayor oferta»

Presenta una situación equilibrada en los títulos de grado en casi todas las ramas salvo en Ingeniería y Arquitectura, en la que la oferta cuenta menos del 50% de nuevo ingreso. La universidad tiende hacia una especialización en Arte y Humanidades con la mayor oferta de títulos de la Comunidad y con una evolución favorable de la satisfacción desde el 64% en el curso 2011/12 hasta el 71% en el 2015/16. La oferta de máster excede con mucho los datos de matrícula, especialmente en Ingeniería y Arquitectura, que ofertó 105 plazas más en 2013/14 tras tener sólo un 54% de satisfacción el curso anterior.

### UNIVERSIDAD DE VALLADOLID

«Oferta sobredimensionada de máster por excesivo aumento sin más demanda»

La UVA no presenta desajustes especialmente relevantes entre oferta y matrícula de grado. Ingeniería y Arquitectura es la rama con un nivel de satisfacción de la oferta más bajo pero se mantiene en torno al 74%, la más alta de la Comunidad junto con la UBU. Por el contrario, presenta la oferta de máster más sobredimensionada. En Ciencias Sociales y Jurídicas el índice de satisfacción se queda en el 27% y en Ciencias de la Salud y Ciencias, en el 28%. En Ciencias de la Salud y en Ingeniería y Arquitectura, los bajos niveles responden a un excesivo aumento de la oferta.